

Alouette des champs cherche logement entre jachères florales et espaces cultivés

Espèce symbole des zones agricoles ouvertes, l'alouette des champs a vu ses populations diminuer drastiquement depuis les années 70. Ce **déclin** est lié à la **disparition de son habitat**, conséquence de l'intensification de l'agriculture. En effet, l'alouette vit au **sol** : elle y cherche sa nourriture, elle y construit son nid et y élève ses petits.



Causes du déclin:

- Augmentation de la taille des surfaces cultivées (disparition de la mosaïque)
- Fauches trop nombreuses (ne laissant plus le temps aux petits d'être capables de s'envoler)
- Disparition de leur alimentation en lien avec l'utilisation d'insecticides



Photo: Daniel Petterson

Alors qu'elle a pratiquement disparu du Plateau suisse ou encore des Préalpes, l'alouette des champs est encore bien présente au Val-de-Ruz. Il est donc essentiel de la préserver en maintenant notamment la **mosaïque de culture** que nous connaissons (alternance de champs de céréales, de prairies de fauche, de jachères florales, ...) et en favorisant une exploitation extensive (sans apport d'engrais et fauchée une à deux fois par année) des prairies.

Chasse au miroir : les alouettes ont la particularité d'être hypnotisées par les surfaces réverbérantes. Cette faiblesse a été utilisée durant le 19^{ème} siècle pour les chasser. Ainsi, de petits miroirs circulaires étaient suspendus aux branches des arbres et il suffisait d'attendre qu'une alouette vienne s'y admirer pour l'attraper à l'aide d'un filet... et la préparer en rôti pour le souper.



Panneau n° 9 - Alouette des champs

Si vous désirez en savoir plus sur ce thème, scannez le QR-code ci-contre.